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★事務所：神奈川県平塚市豊原町22-13 TEL/FAX：0463-36-2255

★例 会：第1・第3・第5 木曜日 12:30～13:30 大磯プリンスホテル TEL：0463-61-1111 FAX：0463-61-6281

会 長 新宅 文雄 会長エレクト 守屋 紀忠 幹 事 大藤 勉

№１７第２５１１回 例会 令和３年４月１日

■司会:布川 史明 ■点鐘：新宅 文雄 ■合唱：君が代・奉仕の理想

・４月８日：休会・４月１５日：宮澤保夫さん・４月２２日：休会・４月２９日：祝日休会◇プログラム

)例 会 会員数 出席数 出席率 ﾒｰｸｱｯﾌﾟ 修正出席率 ◇欠席者（３名

２５１１回 16(13) ９ 64.29％ － － 原、太田、田中、石山さん◇出席報告

２５０９回 15(12) ９ 75.00％ １ 83.33％ 瀬戸さん◇ﾒｰｸｱｯﾌﾟ(1名)

◇出席報告 鈴木美乃委員

ロータリーの友に掲載されている毎月頂いている、

私の好きな作品を毎月一つづつ俳句と歌と川柳から

読ませて頂きたいと思います。

：4月号より

シナトラの聖夜を包む声甘し俳句

京都伏見ＲＣ 藤井 正大

踏み出して足はいくらか弾みおり歌

スマホ教室レッスンのあと

熊本水前寺公園ＲＣ 北里 美和子

半世紀過ぎてもあれは新幹線川柳

富山･射水ＲＣ 江守 正

◇会長報告 新宅文雄会長

先ほど鈴木さんからロータリーの友から好きな俳句，

3月号の連載コミ川柳などの話がありました。私は

ック「ポールハリスとロータリー」第5章「ロータ

リーの精神」（前半）の中でポール･ハリスが「ま

ず利己と利他の調和を図らなければならないが，そ

の調和を成せるものこそが奉仕ということなのでは
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ないか」、「ロータリーは親睦と奉仕の調和の中に

宿る」，「私は一度は奉仕を優先してしまったが、

双方が重要であるとする寛容さがなければならな

い」、「ロータリーイコール寛容である」と宣言し

私も何度か読み直してもまだ良たと書いています。

く理解できてないんですが、皆様も是非読んでみて

下さい。

私は土４月1日新年度のスタートとなりました。

曜日に湘南平に散歩して参りました。さくらは咲き

みだれ、家族連れ、団体、カップルもいて、話した

り笑ったり寝そべったり、弁当を広げ、コロナ禍を

忘れている様な幸せいっぱいな長閑な風景でした。

弁当を狙って、時々トンビが飛来して来ていました。

渋沢栄一の生ＮＨＫ大河ドラマは「青天を衝け」

涯を放映中です。

渋沢栄一は埼玉の農家から出てきて一ツ橋家に仕え

る。侍になりたいんですね。ところが、割り当てら

れたのは勝手番。これでは上の人と話し、認めても

らうチャンスがない。

だが、上の人が毎朝乗馬の訓練をする。この時な

ら話すチャンスがあるということで、渋沢は馬と一

緒に走って自分の思いや考えを上の人に話す。毎朝

それをやる。すると、あいつは見どころがあるとい

うことで、そこから彼の人生は開けていく。

渋沢は三つの魔をもっていた。吸収魔、建白魔、

結合魔です。学んだもの、見聞したものをどんどん

吸収し、身に着けてやまない。物事を立案し、企画

し、それを建白してやまない。人材を発掘し、人を

結びつけてやまない。

普通にやるんじゃない。大いにやるのでもない。

とことん徹底して、事が成るまで辞めない。そうい

う「魔」としか言いようのない情熱、狂気の持主。

根本にそれがあるかないかが、創業者たり得るか

否かの分水嶺でしょう。と城山三郎談

：前回の理事会で決定された事の報告

1． をする。世界こども財団へ、100,000円の寄付

2． について4月18日（日）13；地区研修協議会参加

～15； PHにてパソコンを持ち込み、皆で研00 00
修を受ける。出席者は守屋さん（会長）、瀬戸さん

（幹事）、桜川さん（クラブ管理運営）、河本さん

（公共 会員増強）石山さん（奉仕プロジェクト）、.
田中さん（財団米山）、鈴木さん（新会員）、布川

さん（新会員）、吉川さん（新会員）、大藤さん、

新宅

その他

1． に入って頂きます。吉川さんには親睦委員会委員

2． については、クラブ規太田さんのご母堂様永眠

定により線香代（1万円相当）を、コロナ禍のため

業者から直送する。

3． はクラブで5冊購入し、新次年度ロータリー手帳

会員に配布する。

4． はクラブで購入し次年度の ロータリーバッチ

て、全会員に配布する。女性会員には女性用を配る。

4． となる。創立記念を4月13日が大磯RC創立54周年

祝してアイスクリーム券（3000円相当）を17パック

購入し全会員及び事務局員に贈呈する。

5． の葬儀4月平塚RC会員小泉芳郎氏（3月7日永眠）

22日には、大磯RC規定により香典（1万円）を包み

新宅会長が参列する事が決定された。

例会後この場で理事会を開きます。

◇幹事報告 大藤勉幹事

今日は5点あります。

＝ＲＩ日本事1．母子の健康月間リソースのご案内

務局より：月間に関連する各種出版物やＲＩウエブ

サイト，映像資料の案内です。ウエブの中に「移動

手段を提供して母子をサポート」と題してウガンダ

のカンパラ（首都）にあるバルガＲＣの活動報告が

あります。

：米山梅吉翁が創設2．米山梅吉記念館館報第37号

した緑が丘幼稚園や設立を陰で支援した（株）ナイ

ガイに関する記事が出ています。

3． のお知らロータリー日本事務所の在宅勤務延長

せ：4月1日~5月7日まで。

太田さんご母堂4．先ほど会長から話のありました

逝去 太田に対して私の方から送りましたので、先日

少し元気がなかさんからお礼の電話がありました。
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ったように感じました。

5． ：アイスクリーム券5枚入って創立54周年記念品

います。確認して下さい。

東海大相模高今日、選抜高校野球の決勝戦です。

校が決勝戦に出るのは2011年東日本大震災があった

時に優勝。夏は2015年優勝しています。丁度その時

は木曜日でした。例会が終わって車の中でラジオ放

送で聞いていたのを思い出しています。今の中日の

小笠原投手がエースで、もう一人オリックスにいた

吉田が二番手投手でした。今回12時半から始まるの

でもうやってるかな…。

◇委員会報告：

☆スマイルボックス 布川史明委員

：桜が満開になりました。河本さん・新宅文雄さん

卓話よろしくお願いします。

：久しぶりに卓話をさせて頂きます。・河本親秀さん

よろしくお願い致します。

：河本さん卓話よろしくお願いしま・守屋紀忠さん

す。

：河本さん卓話よろしくお願いします。・桜川誠さん

ちなみに息子が今日社会人1年生になりました。自

分は社会人31年生になります。

・ ：河本さん卓話楽しみです。よろし瀬戸亨一さん

くお願いします。

：河本さん卓話楽しみにしておりま・鈴木美乃さん

す。

：河本さん卓話たのしみにしており・布川史明さん

ます。よろしくお願い致します。

◇卓話

◆◆ ◆◆ロータリー未来形成委員会の提案

河本親秀さん

今日、4月1日は何の日でしょうか? エイプ皆さん

リルフール!! 実は日本にロータリークラブが創立

ですされて100周年の記念日

ロータリーがポールハリスと3人の仲間で第1回会

合を開いたのが1905年(明治38年）2月23日、今年ロ

日本で最初にータリーは創立116周年になります。

出来た東京ＲＣは1920年（大正9年）10月20日創立

で、ＲＩから承認されたのが1921年（大正10年）4

丁度今日で日本のロータリー設立100周年に月1日、

国際ロータリーの組織を大なります。そこで今日は

きく変える提案＝Shaping Rotary's Future(ＳＲ

＝が発表されたので、Ｆ)＝ロータリーの未来形成

その話をさせて頂きたいと思います。

このＳＲＦ提案の内容は辰野ＲＩ理事が日本のシ

ニアリーダー（ＤＧ，ＰＤＧ，ＤＧＥ，ＤＧＮ）に

ロータリー研究会、ガバナー会、ガバナーエレクト

研修会、ガバナノミニー研修会等でその話をされ、

意見交換がなされました。今すぐ組織、ガバナンス

方式が変更されるというものではありませんが、近

い将来大きな話題、関心事になると思われますので、

ＲＩの動きの最新情報としてお聞き下さい。

この提案策定は2018年7月から元ＲＩバリー･ラシ

ン会長を委員長に未来形成委員会が創られ、極秘裏

に検討を重ね2020年11月に成案を得てＲＩ理事会に

提出、公表されたものです。これからシニアマネジ

メント＝ＲＩ理事会、ロータリー財団理事＋事務総

長により検討され、ロータリアン、ローターアクタ



- 4 -

今年4月の理事会でーにバーチャルで意見を求め、

理事会案を決定し2022年の規定審議会にかけられて

承認されると、2023-24年度のパイロット地区を選

定(原案6リージョン)し研修を行い、2024年7月から

パイロットが開始され、2030年から全世界で施行さ

れるというスケジュールになっています。

100年以上に渡って施行されて成長してきたロータ

何リーの組織が大きく変えられようとしています。

故か?

：全世界の会員1．会員の減少･伸び悩みを解消する

数が125万にまで伸びたが、1998年頃から減少傾向

に、リーマンショック(2008年9月15日)後、世界の

急激な不景気から会員が急減、世界の会員数が125

万から一時90万人を切るまでになり、未だに121万

人程度までしか回復していない。日本では12万人を

ピークに急激に減少、現在8万6千人に止まっていま

す。

．社会におけるロータリーの存在感を高め、イン2

ためにはロータリーはどうパクトのある奉仕をする

あるべきか？が大きな課題でした。その実現のため

に未来の夢計画が提唱2005年提唱)されました。そ

の具体的な内容は：

世界はロータリーが生まれた1905年と同じもの・

は変わっている。ではない。世界の人口構成

・ が人との繋変化のスピードが速く、技術の進歩

がりや奉仕の新しい機会を生み出している。

しかしロータリーを定義する価値は変わらない・

ものである。

：奉仕、親（1）ロータリーの中核的価値観の確立

睦、多様性、、高潔性、リーダーシップ。

：平和の推進、疾病との闘い、（2）重点分野の提唱

きれいな水の提供、母子の健康、教育の支援、地元

経済の成長、環境の保護。

：より大きなインパクトをもたらす。（3）行動計画

参加者の基盤を増やす、参加者の積極的なかかわり

を促す、適応力を高める。

・これらはロータリーリーダーが常々口にされて

いますが、なかなか 何故か? こ実行が伴わない。

れらのプロジェクトを効果的に導入するには

1年間になさねばならな1．ガバナーが忙しすぎる。

い仕事が300以上ある。

2．多くのロータリーの役職はその人の人格･能力に

よるのでは無く、名前が通っているかどうかで決ま

50才以下のガバナーは20年間の平均5％。2019る。

年度は6％であった。

3．国際組織として、全クラブ一律では対応できな

。クラブの要請は夫々違う。等が主原因と考えらい

れる。ではどうして改革を進めるかを現状分析しな

がら提案がされている。

現在の国際ロータリーの現況：

1． =在籍年数別会員数：世界の会員維持率の低下

過去5年間の平均では在籍2年のロータリアン数が約

11万人で、在籍年数が増えるにつれRtn数は減少し、

在籍10年のRtn.数は約4万人となっている。

：アンケートによる調2．行動戦略計画重点分野

査では が最も重要で「参加者の積極的なかかわり」

あるとするものが60％。

=5年毎の調査では2003．クラブ規模の平均が減少

4/05年度の約37人から2020/21年には約32人に減少。

=ロータリー新興国のインド、韓4．クラブの年数

国、台湾は若いクラブが多く、ロータリー先進国の

日本やアメリカなどは古いクラブが多い。

＝2010年度と20205．クラブにおける女性の割合

年度比較＝アメリカ24.4％ 、ブラジル19.2→32.2％

→28.7％ →27.1％ →21.％ 、台湾13.0％ 、韓国12.2％

5％ → 18.6％ →11.3、RIBI 10.1％ 、インド6.2％

、ドイツ6.4％ 、日本4.2％ 、全％ →12.9％ →7.0％

→23.7％世界16.4％

：過去20年間、50才以下6．地区ガバナーの年齢

の地区ガバナーの割合の平均は5％で、この割合は

過去20年間で大きく変化していない。昨年度は50才

以下は6％であった。

新組織案：

1．世界レベル

ＲＩ理事会、財団理事会は変わらず。Global V

olunteer Cadreを置き、Regional Council, Secs

ional Leader,クラブの要請により支援する。但し、

ガバナンスの責任はない。理事会、財団管理委員会

により任命する。人数は未定。

：Cadre=連隊･大隊の将校、中核注
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2．地域レベル：

世界で20~40の地域（Region)を置く。次のよう

な共通点によって参加者をグループ分けすることで

地域カウンシルとスタッフはより効果的に仕事が出

来る。＝文化、言語、ニーズとフォーカス、地理、

効率性。

（1）Regional Councilを置く。地域内のクラブ

の選挙で選ばれる。任期は3年。

（2）RI理事会に対し責任がある。

（3）地域内のロータリクラブ、ローターアクト

クラブの会員は立候補できる。

（4）地域で賦課金を徴収できる．日々の活動の

ための委員会を置くことが出来る。

3．セクションレベル

（1）Sectional Leaderを置く

（2）Section内のクラブの選挙で選ばれる。

任期は2年

（3）世界で1500~1600人

（4）Sectional Leaderは25~30のロータリー

クラブ、ローターアクトクラブを支援する。

（5）Sectonの支援はLeader とLeader Elect

により行われる。

（6）Sectionでは賦課金は徴収できない。

：以上の提案に対する主要な疑問点

（1）地域の全体数は適切か？

（2）構成：これらの地域はうまく機能するか？

（3）地域の最小と最大のサイズはどの程度か？

ＲＩ理事会案は全世界を28地区(Region)に分割

現在の日本34地区(District)は1リージョンとなっ

ている。

地域規模の比較：

総セクション数： 1,874

最多セクション数：145（インド南部）

最小セクション数： 41（ＡＳＥＡＮ＋）

最多参加者数：141,755（インド南部）

最小参加者数： 20,750（パキスタン＆バングラ

デシュ）

最大クラブ数：3,621（インド南部）

最小クラブ数： 858（カナダ）

最大地区数：34（日本）

最小地区数：4（パキスタン＆バングラデシュ）

パイロット地区：6地域

ドイツ語圏地区、ブラジル･サンパウロ地区、オ

ーストラリアと太平洋諸島、インドの半分、米国北

東部、台湾。

ロータリー未来形成のスケジュール

2018年7月：ロータリー未来形成委員会設立

2018年10月：委員会活動開始

2020年8月：プロジェクト開始

2022年4月：パイロットに関する規定審議会の決定

2023年7月：パイロット地域におけるエレクト年

度が開始。

2023-24年度：パイロット地域の研修

2024年7月：パイロット開始。

2030年7月～実施

ＳＲＦ提案に対するＲＩ理事会の決定事項：

1．ロータリーの未来形成委員会の報告に感謝する。

2．提案されている構造モデルを更に固め、2021年4

月の理事会で報告することを承 認する。

3．モデルへの変更についてのフィードバックを募

るため、2021年1月から、事務総 長と未来形成委

員会が協力し、シニアリーダー（理事、理事エレク

ト、理事のミニー、管理委員、管理委員エレクト）

との小グループのディスカッションを開始すること

を 要請する。

4．変更へのニーズを意義ある形で提案し、その価

値･重要性を固める事を目的にRtn.とローターアク

ターを対象としてバーチャル形式の意見を集めるこ

とを事務総長に要請する。

以上

に色々インターネットで調べたこの卓話をするため

り、マイロータリーのホームページを開いたりして

勉強しましたが、まだ充分消化仕切れていないとこ

ろがあるので、お聞き苦しいところがあったと思い

今後新しい情報が入れば報告ますがお許し下さい。

します。

ご静聴有り難うございました。


